

Zeitschrift:	Mitteilungsblatt / Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung = Bulletin d'information / Société suisse d'études généalogiques = Bollettino d'informazione / Società svizzera di studi genealogici
Herausgeber:	Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung
Band:	- (1999)
Heft:	59
Rubrik:	Ehrung von Herrn Dr. E. W. Alther von St. Gallen, Ehrenmitglied der SGFF = Distinction à Turin pour M. Ernest W. Alther, de Saint-Gall, membre d'honneur de la SSEG

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Genealogisch-Heraldische Gesellschaft der Regio Zürich

Donnerstag	13. Mai 1999
	bis
Dienstag	18. Mai 1999
	GHHZ-Reise „von der Saar zur Sauer“
Samstag,	5. Juni 1999
	Jahresausflug 1999
	„Die Schlachten von Zürich 1799“

Ehrung von Herrn Dr. E. W. Alther von St. Gallen, Ehrenmitglied der SGFF

Anlässlich des 23. Internationalen Kongresses der genealogischen und heraldischen Wissenschaften vom 21.–26. September 1998 in Turin wurde am 25. September 1998 Ernst W. Alther, seines Zeichens Ingenieur Agronom ETH-Zürich, die Verdienstmedaille „Médaille de la Confédération Internationale de Généalogie et d'Héraldique“ verliehen. Seine ersten genealogischen Veröffentlichungen gehen auf das Jahr 1946 zurück und umfassen Quellen- als auch Stamm- und Ahnentafel-Forschung sanktgallischer Familien. Diese Forschungen deckten bald die ganze Ostschweiz ab und führten dann nach Zürich, in bernische Landvogteien, nach Lausanne, Genf, Graubünden, ins Veltlin, nach Süddeutschland, in die Pfalz, nach Lothringen, nach West- und Südfrankreich, in die Toscana, in das übrige Italien, sowie in die Niederlande und nach Übersee. Verdienstvoll bezüglich der mittelalterlichen Genealogie ist auch seine Erarbeitung der Ahnentafel des Gaudenz von Matsch I und II, die in jüngster Zeit weitere Forscher und Historiker zu Überlegungen, Ergänzungen und Berichtigungen mittelalterlicher Dynastien anregte. Sein über die Tessiner Gemeinde Curio in italienischer Sprache abgefasstes Werk brachte ihm „per le ricerche storiche e genealogiche e per la realizzazione del libro Curio e Bombinasco dagli albori, di fondamentale importanza e valore per il nostro paese“ das Ehrenbürgerrecht dieser Luganeser Gemeinde ein.

Seine heraldischen Veröffentlichungen betreffen die spätmittelalterlichen und neuzeitlichen Siegel und Wappen von Ammännern seit 1460, die Wappen der Äbte des Klosters St. Gallen 1463–1805, sowie Staats-, Gemeinde- und Familienwappen. Ebenso verdienstvoll ist die Bearbeitung der nahezu 50 entstandenen Werke des St. Galler Glasmalers Andreas Hör. Die biographisch-kritische Arbeit über diesen Schöpfer der St. Galler Wappenscheiben aus den Jahren 1551–1575 über stadt-sanktgallische Auftraggeber und solche aus dem süddeutschen Raum erschien im Jahre 1998 im Biographischen Lexikon der Schweizer Kunst, herausgegeben vom NZZ-Verlag in Zürich.

Die SGFF gratuliert seinem Ehrenmitglied Herrn Dr. Ernst W. Alther recht herzlich für diese hohe Anerkennung, die er im Rahmen einer würdigen Feier in Turin entgegennehmen konnte.

Abbildung der Verdienstmedaille



**Distinction à Turin pour M. Ernest W. Alther,
de Saint-Gall, membre d'honneur de la SSEG**

Lors du 23^{ème} Congrès international des sciences généalogiques et héraudiques du 21 au 26 septembre 1998, la « Médaille de la Confédération internationale de Généalogie et d'Héraldique » a été remise à Monsieur Ernest W. Alther, de Saint-Gall, en récompense de ses travaux.

Ses premières publications généalogiques remontent à 1946 et englobent des sources sur des lignées et des tableaux d'ancêtres de familles saint-galloises. Ces recherches qui couvrent bientôt toute la Suisse orientale, s'orientent vers Zurich, les baillages bernois, Lausanne, Genève, les Grisons, la Valteline, le sud de l'Allemagne, le Palatinat, la Lorraine, l'ouest et le sud de la France, la Toscane et le reste de l'Italie, ainsi que les Pays-Bas et Outre-Mer.

Ses recherches particulièrement remarquables, concernant la généalogie du moyen-âge, ses travaux pour l'établissement du tableau des ancêtres de Gaudez von Matsch I et II ont stimulé des réflexions, des informations complémentaires et des preuves de justification de dynasties du moyen-âge chez plusieurs nouveaux chercheurs et historiens actuels. Son ouvrage, publié en langue italienne sur la commune de Curio, lui valut « per le ricerche storiche e genealogiche e per la realizzazione del libro Curio e Bombinasco dagli abbori, di fondamentale importanza e valore per il nostro paese » le titre de Bourgeois d'honneur de cette commune de la région luganaise.

M. Alther a publié plusieurs ouvrages sur l'héraldique de la fin du moyen-âge et de la Renaissance et étudié les sceaux et les armoiries des « Ammännern » - magistrats de l'époque - depuis 1460, les armoiries des abbés du couvent de Saint-Gall de 1463 à 1805, ainsi que les armoiries d'états, de communes et de familles. Tout aussi méritoire est son travail sur la cinquantaine de créations du peintre-verrier saint-gallois Andreas Hör. L'étude biographique et artistique de cet artiste sur vitraux de 1551 à 1575, lequel bénéficiait de commanditaires saint-gallois et du sud de l'Allemagne, a été publiée dans le Lexique biographique de l'Art suisse, édité par la NZZ.

La SSEG félicite chaleureusement son membre d'honneur, M. Ernest W. Alther, pour cette haute distinction en reconnaissance de ses mérites, médaille qui lui a été décernée dans le cadre de la cérémonie qui s'est déroulée à Turin.

Figure hors texte :

Médaille de la Confédération internationale de Généalogie et d'Héraldique